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Igualdad de género e inclusión financiera son acciones 
impostergables: SHCP  
Las acciones para promover la igualdad de género y la inclusión financiera 
son impostergables, aseveró Edgar Amador Zamora, subsecretario de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). En un evento para presentar lineamientos 
para impulsar la igualdad de género e inclusión, en donde estuvieron 
representantes del sector financiero así como de organismos 
internacionales, el subsecretario de Hacienda indicó que esto no debe 
hacerse solo por un tema de justicia, sino también a favor de la economía y 
desarrollo del país. 

EL ECONOMISTA   
 

Calculan reduzca Banxico tasa a 9.50%  
Es altamente probable que Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) 
reduzca su tasa de referencia en 50 puntos base en su reunión de política 
monetaria que celebrará este jueves, consideró Banamex. "Hay varias 
razones detrás de esta estimación de recorte de 50 puntos base, y la principal 
es que la Gobernadora Victoria Rodríguez lo ha venido anticipando en las 
últimas minutas, al igual que los subgobernadores Omar Mejía y Galia Borja", 
dijo en conferencia Paulina Anciola, subdirectora de Estudios Económicos del 
banco. La economista expuso que dado el pesimismo e incertidumbre, 
Banxico podría dar mayor impulso a la actividad económica con recortes a la 
tasa de referencia en lugar de buscar que la inflación se acerque a su objetivo 
de 3 por ciento. Por otra parte, Anciola consideró que la designación de José 
Gabriel Cuadra García para formar parte de la Junta de Gobierno de Banxico 
es positiva y que eleva el perfil de experiencia entre los subgobernadores. 

REFORMA   
 

Adiós al cuarto de junto y se trabajará por sector: SE  
En este mes se redefinirá la relación comercial entre México y Estados 
Unidos, por lo que la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum 
dejará de usar el modelo de cuarto de junto para negociaciones binacionales 
a trabajos sector por sector, con ello se creará una serie de propuestas para 
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presentarse en Washington y acelerar la revisión del acuerdo de libre 
comercio T-MEC, reveló el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. Algunos 
de los empresarios presentes fueron Carlos Slim Domit, presidente del 
consejo de administración de Grupo Carso y América Móvil; Daniel Sertvije, 
presidente de Grupo Bimbo; Mónica Aspe, directora general de AT&T; Raúl 
Martínez- Ostos, Presidente del Consejo de Administración y Director 
General de Barclays México, y Daniel Becker, presidente del Consejo de 
Administración del banco Mifel. Al respecto, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, dijo que la 
iniciativa privada del país se encuentra preparada en caso de que comience 
la revisión del T-MEC. 

MILENIO DIARIO   
 

Crece 25% el número de hackers en México  
El número de ciberdelincuentes en México y América Latina 25 por ciento en 
los últimos 10 años, superando el promedio mundial del 21 por ciento, según 
el informe Economía de la ciberseguridad para los mercados emergentes 
(2024) del Banco Mundial. Esto se debe, en parte, a la menor inversión en 
ciberseguridad en estos países, que es hasta un 30 por ciento menor que en 
naciones desarrolladas. Camilo Gutiérrez Amaya, jefe de Investigación para 
ESET Latinoamérica, señaló que la digitalización masiva y el aumento de 
dispositivos IoT no han sido acompañados de estrategias sólidas de 
protección, generando vulnerabilidades significativas en la región. 

EL FINANCIERO   
 

 

Ciberseguridad, prioridad para el gobierno federal  
Por primera vez, el gobierno federal contará con una Dirección General de 
Ciberseguridad que diseñe, desarrolle, ejecute y actualice las estrategias y 
un marco de gobierno para la gestión en esta materia. Víctor Ruiz, experto 
en ciberseguridad, mencionó que se trata de una propuesta muy acertada y, 
como plan, aborda gran parte de las necesidades actuales de la ciudadanía 
para protegerla frente a las ciberamenazas. "La Agencia de Transformación 
Digital y Telecomunicaciones tiene el potencial de transformar 
profundamente la relación entre el gobierno y los ciudadanos, promoviendo 
una gestión pública más eficiente y transparente". 

EXCÉLSIOR   
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La Agencia de Transformación Digital genera incertidumbre  
La Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), creada 
por la presidenta Claudia Sheinbaum, genera incertidumbre y sobrecostos 
para las empresas de telecomunicaciones, tanto por los cambios y los 
posibles conflictos de competencias, como también por la insuficiencia que 
supone el presupuesto que le fue asignado para arrancar operaciones en 
2025. Daniel Cabrera Martínez, analista de la consultora The CIU, afirmó que 
esta división podría triplicar los costos administrativos para empresas como 
América Móvil, AT&T, Grupo Televisa, Megacable, Telefónica, TV Azteca, 
entre otras, ya que las funciones que terna el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) serán divididas entre la ATDT y la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT). 

EL FINANCIERO   
 

 
 

Autorizan a Clara para ser Sofom  
La plataforma de gestión de pagos corporativos Clara recibió autorización 
oficial para convertirse en una Sociedad Financiera de Objeto Múltiple 
(Sofom) en México. Clara ofrece tarjetas de crédito corporativas y la 
posibilidad de financiar pagos SPEI o internacionales utilizando una línea de 
crédito unificada. Como Sofom, la empresa estará registrada ante la 
Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef) y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
Tendrá mayores facultades para levantar financiamientos de bancos e 
instituciones financieras tradicionales con las que genera alianza. La empresa 
cuenta con el respaldo e inversión de socios globales como Goldman Sachs y 
Citi, también colabora con bancos nacionales que utilizan las herramientas 
de la plataforma. 

REFORMA   
 

Finsus y RUUT anuncian alianza para facilitar inversiones  
La Sociedad Financiera Popular (Sofipo) Finsus y la plataforma de inversiones 
RUUT anunciaron una alianza que permitirá a los usuarios de ambas 
entidades acceder a los servicios financieros de las dos financieras, lo que 
incluirá al mercado de valores de Estados Unidos. Como parte de esta 
colaboración, los usuarios de RUUT, firma que cuenta con registro como 
Asesor en Inversiones Independiente ante la Comisión Nacional Bancaria y 
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de Valores (CNBV), podrán acceder a los productos financieros de Finsus, 
como depósitos a la vista con rendimientos e inversiones a plazo fijo. A su 
vez, los clientes de la Sofipo podrán utilizar la aplicación de RUUT para 
invertir en empresas que cotizan en la bolsa de Estados Unidos y en fondos 
cotizados (ETFs, por siglas en inglés). Finsus cuenta con cerca de 400,000 
usuarios, quienes ahora podrán utilizar la plataforma de inversión en bolsa 
para realizar inversiones desde 50 pesos. Actualmente, más de 30,000 
usuarios operan por medio de RUUT. 

EL ECONOMISTA   
 

 

ABM: nuevos roles y un Comité más nutrido  
(…) Por cierto, en la Asociación de Bancos de México (ABM), que preside Julio 
Carranza, acordaron que, dada la renovación de sus estatutos, se realice del 
14 al 25 de febrero el proceso de elección de los vicepresidentes y que, para 
una segunda fecha, una vez aprobado en asamblea el cambio de estatutos, 
se efectúe la elección para presidente (…) Por cierto, se corrió la versión de 
que el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, dijo que sería 
conveniente que al frente de la ABM estuviera un representante de un banco 
con full operation (…)  

EXCÉLSIO, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 
 

El miedo al regreso de la cultura del no pago  
Desde el año pasado, en el sector financiero y empresarial el tema cada vez 
preocupaba más, y no era por el hecho de que se harán elecciones de jueces 
y magistrados este año, sino el "hoyo" que se ha generado desde hace 
tiempo con la lenta administración de la justicia, que se ha ido incrementado 
tras el paro que hubo y peor aún, con el número de renuncias en el Poder 
Judicial (…) Es un tema, que tanto en privado como de manera pública, los 
principales directores de la banca, que están agremiados a la Asociación de 
Bancos de México (ABM), que lleva Julio Carranza, han comentado desde el 
cierre del año pasado, debido a los tiempos que se tardan en dirimirse los 
casos en el Poder Judicial y que tiene a la cabeza a la ministra Norma Piña en 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), les preocupa que se 
retroceda en la cultura de pago que hay, porque los usuarios sepan que ante 
el exceso de casos a resolverse, nunca sean requeridos por la ley para 
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cumplir con los contratos firmados, ya sea por crédito hipotecario, de 
nómina, de tarjetas y simplemente, no se recupere ese crédito (…)  

EL FINANCIERO Columna Moneda al Aire de Jeanette Leyva Reus   
 

Remate sustentable  
(…) HSBC México, que preside y dirige Jorge Arce, es la institución que mejor 
ha incorporado en sus prácticas cotidianas las mejores prácticas ASG en el 
sistema financiero mexicano. No sólo en sus trabajadores, sino también 
hacia sus clientes. El banco acaba de anunciar el crédito para apoyar la 
mejora de la sustentabilidad que está enfocado para que empresas medianas 
y pequeñas puedan obtener apoyo financiero para su transición en las 
prácticas ASG (…)  

EXCÉLSIOR Columna Análisis Superior de David Páramo   
 
 

Banco Base 400 mdp a tecnología y meta duplicar mercado  
(…) Banco Base que dirige Julio Escandón invertirá este año 400 mdp para 
fortalecer su enfoque tecnológico. El punto es apuntalar la atención 
personalizada vía una plataforma electrónica robusta con una mayor gama 
de servicios que permita crecer más aprisa, con mayor rentabilidad y duplicar 
la participación de mercado en divisas y derivados hacia 2028.  La firma 
celebra su aniversario 39 (…) Si bien el ingreso de las remesas en 2024 por 
64,745.7 mdd impuso récord, el crecimiento fue de sólo 2.2%, lejos de las 
expectativas. BBVA de Eduardo Osuna llegó a pronosticar 66,000 mdd. Y es 
que en diciembre dichos envíos se contrajeron 11.3%. Cayeron las 
operaciones y el monto promedio. Además se anticipa un 2025 complejo por 
la repatriación de connacionales, lo que lastimará el consumo interno. Mala 
noticia.  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y… Nombres de Alberto Aguilar   
 

HSBC  
El banco que encabeza Jorge Arce lanzó un mecanismo de financiamiento 
para empresas medianas llamado Crédito para la Mejora de la 
Sustentabilidad. El crédito incluye un diagnóstico de sustentabilidad de la 
operación por parte de EcoVadis, así como una certificación. EcoVadis tiene 
amplia reputación internacional en calificaciones de sustentabilidad. El 
crédito será disponible para empresas que facturan más de $ 100 millones.  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota  
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Cuadra sorprende y cae bien   
Al parecer José Gabriel Cuadra García no sólo cuadró en el Senado, sino que 
también hizo click con los legisladores que lo ratificaron en la Comisión de 
Hacienda para subgobernador en el Banco de México (Banxico). Nos cuentan 
que el ingeniero industrial (…) Sorprendió al presentar sus cartas 
credenciales de más de 27 años en la institución, sin ocultar nada (…) No 
titubeó en responder todas las preguntas. Incluso dejó ver su buen humor al 
contar que en alguna ocasión acompañó a la gobernadora de Banxico, 
Victoria Rodríguez (…) Nos aseguran que su llegada enriquecerá a la Junta de 
Gobierno ante la experiencia, personalidad y por su estilo que recordó a 
Agustín Carstens, de esos sabiondos que caen bien.  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

 
 

Gestión Patrimonial. Finamex compra más títulos de 
Columbus  
A través de sus unidades de inversión, Casa de Bolsa Finamex (…) Formalizó 
algunos acuerdos para adquirir una participación mayoritaria en la empresa 
de asesoría en gestión e inversión patrimonial Columbus de México (…) 
Grupo Aeroportuario del Pacífico, que preside Laura Diez Barroso Azcárraga, 
concretó la colocación en México de 60 millones de certificados bursátiles 
de largo plazo por 6 mil millones de pesos (…) ** El consejo de 
Latinoamericana Seguros, que preside Rodrigo Amerlinck Assereto, designó 
como director general a Mario Vela Berrondo, quien cuenta con una amplia 
trayectoria como directivo en el sector asegurador. Sustituirá a Miguel 
Amerlinck Corsi (…)  

MILENIO DIARIO, columna Inversiones   
 

Impulsa la sostenibilidad   
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) implementó nuevas 
disposiciones obligatorias para las más de 300 emisoras de valores en 
México, mismas que entraron en vigor en enero de este año y que exigen la 
presentación de un Informe de Sostenibilidad basado en las NIIF S1 y S2, 
estándares internacionales que buscan garantizar la transparencia sobre 
riesgos y oportunidades vinculados a los factores ambientales, sociales y de 
gobernanza (ASG). Este cambio no solo impactará a las grandes emisoras, 
sino que también involucrará a sus cadenas de proveeduría, que deberán 
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alinearse con estas normativas. Por ello, programas como el de Aceleración 
Sostenible de ILUNKA y BIVA serán clave para capacitar a empresas en la 
adopción de criterios sostenibles y la divulgación de información clara y 
comparable (…)  

EL FINANCIERO, columna De Jefes   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

SHCP: coberturas y fondo anticrisis blindan finanzas  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) confía que con la 
implementación del programa de coberturas con instrumentos financieros 
derivados y fortaleciendo el Fondo de Estabilización de los Ingresos 
Presupuestarios (FEIP) pueda proteger las finanzas públicas. Esto es 
principalmente ante choques externos y cambios regulatorios en el mundo, 
como las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de 
imponer aranceles y otros castigos a naciones como México, Canadá y 
Panamá, entre otros. Recientemente se reforzó el FEIP con más de 100 mil 
millones de pesos. Al cierre del ejercicio fiscal pasado se le sumaron 45 mil 
millones, derivados de ahorros en costos financieros. Otra medida que 
aplicaron es la mejora del perfil de deuda, ampliando los plazos para pagarla 
con nuevas emisiones de bonos. 

MILENIO DIARIO   
 

Aplica plan SHCP para estabilizar mercados  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que implementó 
tres medidas para estabilizar a los mercados financieros, que han mostrado 
volatilidad ante la incertidumbre generada por la amenaza de que EU 
imponga aranceles. Vía comunicado destacó que la primera está relacionada 
con la capitalización del Fondo de Estabilización de los Ingresos 
Presupuestarios (FEIP) con más de 100 mil millones de pesos (unos 4 mil 860 
millones de dólares). La segunda consiste en seguir haciendo operaciones 
para mejorar el perfil de vencimientos de la deuda y reducir necesidades de 
liquidez en el corto plazo. La tercera consiste en mantener una estrategia de 
diversificación del portafolio y manejo de riesgos mediante el programa de 
coberturas con instrumentos financieros derivados para mitigar la volatilidad 
financiera derivada de variaciones en precios del petróleo, tipos de cambio y 
tasas de interés.                                                                                            REFORMA 
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Ajustes a la carta magna  
La Cámara de Diputados aprueba en lo general y en lo particular la reforma 
que le permite al Infonavit utilizar los recursos a su cargo para la adquisición 
de suelo y la construcción de vivienda social. OCT. 9 Aprueba el Senado 
reforma al artículo 123 de la Constitución para que los salarios mínimos 
generales y profesionales no estén por debajo de la inflación. 

REFORMA   
 

Control del Infonavit... control del dinero de los 
trabajadores  
Con el pretexto de reglamentar la reforma constitucional al Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), publicada el 
pasado 2 de diciembre de 2024, que autoriza al Instituto a "volver" a 
construir y dar en "arrendamiento social" vivienda, se acaban los 
contrapesos orgánicos diseñados desde 1972 (cuando se creó el instituto). 
Estos contrapesos existen por una razón: el dinero que administra el 
Infonavit no es público ni "del gobierno", es de los trabajadores del sector 
privado mexicano. De ahí que se justifique la supervisión tripartita de los 
sectores involucrados. Con la reforma, ya no habrá un tripartismo paritario 
efectivo (sí numérico, pero no en la práctica). Se otorga un derecho de veto 
al director general cuando las decisiones de los órganos colegiados más 
importantes —Consejo de Administración y Comisión de Vigilancia— se 
tomen por mayoría (…) La Asamblea General del instituto pasará de ser un 
órgano deliberativo, en el que la capacidad del director y su equipo para 
negociar y lograr acuerdos era clave, a convertirse en una instancia de 
decisiones unilaterales, verticales y unipersonales. En la práctica, se 
transformará en una "oficialía de partes" del gobierno, reduciendo el papel 
de los sectores laboral y patronal (…) 

EXCÉLSIOR   
 

Preocupa a Canadevi 'le ganen' los tiempos  
A la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi) le preocupa que se vea rebasada en tiempo para poder colaborar 
con la nueva empresa constructora del Infonavit, por lo que solicitó que ya 
se den a conocer las reglas de operación. Luis Alberto Moreno Gómez 
Monroy, presidente nacional de la Cámara, destacó que se tiene que conocer 
cómo van a ser las reglas de operación de la empresa constructora del 
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Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), 
esto ante su reforma, con el fin de trabajar rápido y en conjunto. Asimismo, 
destacó que en caso de que se pueda avanzar con el plan de vivienda del 
Gobierno y se trabaje de manera coordinada, se puede aumentar entre 1.5 
por ciento o hasta 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). 

REFORMA   
 

 

Pesimismo entre los economistas  
El sector privado ajustó a la baja el avance del Producto Interno Bruto (PIB) 
para 2025, el primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, al 
pasar de 1.12 por ciento en diciembre a 1.00 por ciento en enero, la tasa más 
baja pospandemia. Esta previsión contrasta con el pronóstico puntual de 2.3 
por ciento de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que hasta 
el momento ha mantenido. De acuerdo con la Encuesta sobre las 
Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado 
correspondiente a enero del Banxico, la generación de empleos formales 
para el cierre de 2025 será de 300 mil. Los resultados de la encuesta 
elaborada por el Banco de México (Banxico), indican que la gobernanza es lo 
que más obstaculizará el crecimiento de la actividad económica en México 
durante los próximos seis meses, según 53% de los participantes, en tanto 
que 19% lo atribuye a condiciones externas. 

EXCÉLSIOR   
 

Espera HR más deuda ante desaceleración  
De concretarse este año el crecimiento de 1.1 por ciento de la economía 
mexicana, así como una baja recaudación tributaria y menos participaciones, 
los Estados y municipios contratarían más deuda, previo la calificadora HR 
Ratings. La firma señaló que debido a las condiciones macroeconómicas 
actuales, existe el riesgo de que las menores participaciones no podrían ser 
compensadas a través de una activación del Fondo de Estabilización de los 
Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF). HR Ratings indicó que aunque 
la disminución del nivel de endeudamiento podría considerarse como un 
resultado deseable, también es importante tomar en cuenta las 
problemáticas locales y condiciones de infraestructura existentes. Otro 
factor que impulsaría la contratación de financiamiento por parte de los 
estados y municipios es la reducción en las tasas de interés que se prevé 
realizará el Banco de México.                                                                      REFORMA   
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Deuda pública nominal alcanza su mayor nivel  
El Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público 
(SHRFSP), la medida más amplia de la deuda se ubicó en 17 billones 426 mil 
millones de pesos al cierre de 2024, de acuerdo con los datos de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público. Este monto equivale al 51.4% como 
proporción del PIB, y ubica el nivel de endeudamiento en el más alto desde 
que se tiene registro, incluso es superior a lo observado en 2020 durante la 
pandemia, cuando el SHRFSP se ubicó el 50.1% del PIB. "La deuda pública 
alcanzó 51.4% del PIB, marcando un récord histórico para los últimos 25 
años", expuso el organismo México Evalúa. En el Informe de Finanzas 
Públicas, se detalla que el saldo de la deuda pública se incrementó en 3.2 
billones de pesos en seis años. Y es que el gobierno anterior heredó una gran 
deuda y la hizo aún mayor durante su gestión. 

EXCÉLSIOR   
 

Aranceles alimentarían presiones inflacionarias en niveles 
difíciles de estimar: Carstens  
La aplicación de aranceles en la economía tendrá un importante choque de 
precios en las materias primas y puede alimentar también disrupciones en la 
oferta y la demanda de los países relacionados, como pueden ser México y 
Canadá, reconoció Agustín Carstens, gerente general del Banco de Pagos 
Internacionales (BIS, por su sigla en inglés). "El impacto final sobre la 
inflación, probablemente sería de una sola vez, pero es difícil estimar cómo 
se trasladará al consumidor final", reconoció. Al participar en la Trigésima 
tercera conferencia de la Reserva Federal de St Louis, en memoria de Homer 
Jones, Carstens resaltó que al choque de precios, tendrán que agregar el 
impacto que podría tener una depreciación cambiaria. 

EL ECONOMISTA   
 

Con aranceles permanentes PIB de México caería 2.2%, 
advierte Banamex, en el peor escenario  
El escenario central de Banamex es que el gobierno de Estados Unidos, 
encabezado por Donald Trump, no pondrá aranceles de 25% a México ni en 
un mes, ni en un año. No obstante, en caso de que se apliquen tras la pausa 
anunciada el lunes, la economía mexicana resultaría afectada. Sergio 
Kurczyn, director de estudios económicos del banco, destacó que dicha 
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medida es muy "irracional" aún para el propio Trump, y no le conviene a 
Estados Unidos ni geopolítica ni económicamente. "Porque somos México y 
Canadá, en particular México, quienes podemos ayudarlo a enfrentar la 
amenaza comercial y geopolítica de China en el corto y largo plazos", dijo. En 
conferencia de prensa, confió en que se llegará a acuerdos en el siguiente 
mes, "porque no le conviene a Trump". 

EL ECONOMISTA   
 

Los aranceles, una cruz para el nearshoring  
Las amenazas arancelarias del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
serán una constante presión a lo largo de toda su administración, consideró 
Banamex. Sergio Kurczyn, director de Estudios Económicos de la institución 
financiera, afirmó que, de concretarse los aranceles por un tiempo 
prolongado, la economía entraría en recesión, pero, si no, también habrá un 
costo por la incertidumbre. "Nuestro escenario central es que no va a poner 
aranceles a México dentro de un mes, ni el resto del año, porque es 
demasiado irracional, no le conviene a Estados Unidos... Además, podemos 
ayudarlo a enfrentar la amenaza comercial y geopolítica de China". Sin 
embargo, el especialista dijo que las amenazas arancelarias generan 
incertidumbre que provocarán la cancelación, congelamiento y retraso de 
inversiones por nearshoring. 

EXCÉLSIOR   
 

Remesas consiguen otro récord durante 2024  
Pese a que fue un año de depreciación del tipo de cambio peso-dólar, las 
remesas familiares cerraron 2024 en un máximo histórico. Para 2025, 
analistas alertan que existe el riesgo de un agotamiento de los llamados 
"migradólares" frente al deterioro del mercado laboral en Estados Unidos 
por las deportaciones masivas. El Banco de México (Banxico) dio a conocer 
que esos flujos de divisas que envían los mexicanos desde el exterior, 
principalmente desde Estados Unidos, totalizaron 64 mil 745 millones de 
dólares. Especialistas de BBVA México recordaron que desde noviembre de 
2023 las remesas ya mostraban una tendencia de desaceleración, vinculada 
a factores estructurales del empleo de los migrantes mexicanos en Estados 
Unidos. Los registros de Banxico indican que en 2024 se reportaron 
164.7millones de operaciones, un crecimiento de 2.30% respecto a 2023. 

EL UNIVERSAL   
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"Debemos estar al nivel de las expectativas"  
Para el productor y exportador de aguacate y berries (bayas) de Michoacán, 
Valentín Rodríguez Gutiérrez, el mes de pausa que logró el gobierno de 
México, ante la amenaza de Donald Trump para imponer 25% en aranceles, 
será un periodo de tranquilidad. Indicó que a partir de la toma de posesión 
del magnate como presidente de Estados Unidos, productores y 
exportadores de la región esperaban sólo la ratificación de la amenaza de las 
tarifas a la exportación de sus productos. Dijo que si bien el anuncio de 
Trump da pie a las especulaciones que impactan el precio del producto, de 
igual modo es importante seguir trabajando. Valentín Rodríguez explicó que 
Perú saca a los productores de aguacate de otros países del mercado 
surcoreano porque Corea del Sur no impone aranceles a ese país. 

EL UNIVERSAL   
 

Rebotan mercados por tensiones arancelarias  
El riesgo de una confrontación comercial en Norteamérica ha provocado en 
los mercados financieros un rebote que ha beneficiado relativamente más a 
los activos mexicanos, pero los inversionistas consideran que las acciones de 
México ante la migración indocumentada y el trasiego de fentanilo estarán 
en revisión constante, con lo que el riesgo arancelario persistirá. Por esta 
razón se redujeron las ganancias del peso mexicano durante la sesión de 
ayer. La moneda mexicana se apreció ayer 13.11 centavos (0.63 por ciento) 
en comparación con el cierre del viernes, para cerrar en 20.5560 pesos por 
dólar spot. El peso llegó a ganar 1.63 por ciento frente al dólar en sus 
operaciones intradía. De acuerdo con el Banco de México, el tipo de cambio 
operó entre un máximo de 20.6500 unidades por dólar y un mínimo de 
20.3500. El mercado estará atento a la decisión que tomará mañana el Banco 
de México; se espera un recorte de tasas de 0.50 puntos porcentuales. 

LA JORNADA   
 

Confianza empresarial inició 2025 a la baja: Inegi  
La confianza de los empresarios mexicanos se redujo al comenzar 2025, 
particularmente en los sectores de construcción y servicios no financieros, 
que percibieron un ambiente menos favorable para invertir y una situación 
económica más incierta para sus empresas, revelaron datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Medida a través del Indicador 
Global de Opinión Empresarial (IGOE), la confianza de los empresarios bajó 
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0.6 puntos con respecto a diciembre, ubicándose en 51.4 puntos. Janneth 
Quiroz, directora de Análisis Económico en Monex Casa de Bolsa, explicó que 
las expectativas de los empresarios reflejan debilidad, ante un panorama de 
incertidumbre en el país. Mientras que en la comparación anual, las cifras 
originales reflejaron "un preocupante deterioro en el sentimiento 
económico. "Consideramos que el consenso empresarial se mantendrá 
cauteloso ante la desaceleración económica del cuarto trimestre del 2024; 
así como por los anuncios del entorno comercial y de aranceles entre Estados 
Unidos y México", explicó. 

EL ECONOMISTA   
 

Fibra Next, lista para OPI de hasta mil millones de dólares  
El pasado 31 de enero, Next, perteneciente a Fibra Uno, recibió la 
confirmación de criterio por parte del Sistema de Administración Tributaria 
(SAT), con lo cual podrá realizar una oferta pública inicial por hasta mil 
millones de dólares, pero ésta dependerá de que se abra una ventana de 
oportunidad, en medio de un entorno altamente volátil. "¿Qué significa 
esto? Que en el momento que el mercado nos dé las condiciones necesarias 
para sacar la Fibra que íbamos a sacar desde noviembre de 2023, lo podamos 
hacer", dijo Gonzalo Robina, director general adjunto de Fibra Uno. "Es bien 
difícil saber cuándo va a haber una ventana de mercado, lo que hemos hecho 
es estar listos con todas las cosas que se requieren. 

EXCÉLSIOR   
 

Bajan tasas de Cetes a niveles de 2022  
Los rendimientos primarios de los Certificados de la Tesorería (Cetes) 
hicieron a un lado el reciente periodo de volatilidad y mantuvieron vigente 
la tendencia bajista en línea con la expectativa de que el Banco de México 
(Banxico) decrete una nueva baja en su tasa objetivo en la reunión de política 
monetaria de este próximo 6 de febrero. La mayor reducción se registró en 
la tasa de los Cetes con vigencia de 364 días, con 26 puntos base para quedar 
en 9.52 por ciento anual, fijando un nuevo mínimo desde la primera semana 
de agosto de 2022. A plazo de 28 días registró una reducción de 22 puntos, 
a 9.65 por ciento anual, su menor rendimiento desde noviembre de 2022; a 
91 días bajó 10 puntos a 9.54 por ciento, mientras que a 182 días quedó en 
9.52 por ciento anual, esto es, 9 puntos base por debajo de su rendimiento 
fijado la semana anterior, también en mínimos desde 2022. 

EL FINANCIERO   
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Se duplicaron los ultrarricos en México durante el sexenio 
de AMLO: Oxfam  
El número de ultrarricos en México se duplicó durante el sexenio pasado, 
pasando de 10 a 22 personas con una fortuna de miles de millones de 
dólares, de acuerdo con un informe de la organización Oxfam. El informe 
"Beneficios en Fuga" mostró que aunque en el sexenio pasado se 
mantuvieron constantes las fortunas de las personas más ricas del país, al 
pasar de 153,000 millones de dólares en el 2018 a 154,000 millones al cierre 
del año pasado, el número de ultrarricos creció. "El número de milmillonarios 
mexicanos aumentó de 10 a 22 en el mismo período, de los cuales 14 no 
figuraban en la lista original del 2018. Esto se debe a que ocho de los 14 
nuevos milmillonarios desde el 2018 en México son herederos o sucesores 
en vida de milmillonarios". 

EL ECONOMISTA   
 

Tormenta externa, pausa; nubarrones internos  
Aunque el gobierno de México logró pausar el obús arancelario de Donald 
Trump y con ello posponer sus efectos negativos sobre la economía 
mexicana, todavía se ciernen sobre el panorama local negros nubarrones 
que anticipan una notable desaceleración económica. La presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, en el primer año de su gobierno, alcanzará un 
crecimiento de apenas 1.07 por ciento. Es el último pronóstico de los 
especialistas del sector privado encuestados por Banco de México, con un 
ajuste a la baja respecto de su proyección en diciembre, de 1.17 por ciento. 
Será, de concretarse los pronósticos de la mayoría de los analistas 
económicos privados, un arranque notablemente débil en su tasa de 
crecimiento (…) Sheinbaum comienza su administración con un primer logro: 
evadió temporalmente un impuesto arbitrario y unilateral del principal socio 
comercial de México: Estados Unidos. El arancel del 25% a las exportaciones 
mexicanas hubiera representado la posibilidad de una recesión para la 
economía mexicana, de acuerdo con distintos expertos no gubernamentales. 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y su equipo, en medio de 
la tormenta arancelaria, aseguraron que la economía mexicana no está ni 
entrará en recesión (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
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Lecciones para lidiar con Trump  
Ian Bremmer es uno de los más destacados analistas de riesgo geopolítico en 
el mundo. En su análisis de esta semana presenta algunas recomendaciones 
para tratar con Donald Trump, personaje que en unos cuantos días ha puesto 
al mundo de cabeza… y que seguramente va a seguir teniendo un gran 
impacto en los siguientes cuatro años (...) Uno de los errores más comunes 
al tratar con Trump es sacrificar principios esenciales en busca de favores 
inmediatos. Cambios abruptos en posturas, como los realizados por figuras 
como Mark Zuckerberg o Sam Altman, no solo socavan su credibilidad, sino 
que tampoco garantizan el respeto del presidente estadounidense. Trump 
ha demostrado ser escéptico ante quienes modifican sus posiciones de 
manera oportunista (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

México alista defensa del TMEC; ordena no comprar a China  
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ya reconoció que la 
estrategia de Donald Trump contra México corre por diferentes vías, la 
comercial, la de seguridad y la de migración, pero que la herramienta más 
poderosa de Estados Unidos son los aranceles y, junto con ello, la 
renegociación del TMEC. Previo a la llamada con Sheinbaum, en la que se 
acordó aplazar un mes la imposición de aranceles, Trump dijo que no 
esperaba nada muy espectacular y reiteró sus acusaciones sobre que México 
y Canadá (sus dos principales socios comerciales) le deben mucho dinero y 
aseguró que "lo van a pagar" (…) Una investigación reciente de EL CEO reveló 
que el gobierno del presidente Xi Jinping ha encubierto inversiones en 
México mediante un esquema de triangulación de capitales, donde se 
utilizan entidades offshore en paraísos fiscales, además de fondos de 
inversión en algunos mercados, como la bolsa de Shanghai (…) 

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado   
 

Nuevas amenazas  
Lo bueno apenas comienza en la relación comercial entre México y Estados 
Unidos. El Gobierno de Donald Trump ya demostró que la imposición de 
aranceles va en serio y es la primera medida para dar paso a la revisión del 
Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), misma que se adelantó 
por lo menos un año. Los representantes del sector privado ya advirtieron 
que la negociación será bastante complicada. Trump tendrá en la mira temas 
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como las políticas energéticas de México y la revisión de la base industrial de 
ese país para ajustar importaciones, según un análisis realizado por el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que preside Francisco Cervantes (…) 
Según el CCE, en el Cuarto de Junto, instalado en noviembre del año pasado 
y que encabeza Judith Garza, están listos para analizar propuestas e iniciar 
negociaciones (…)  

REFORMA, columna Capitanes   
 

 

Remesas: récord en 2024, pero viene Trump  
Las remesas tuvieron otro récord anual. Llevan 11 años con incrementos 
ininterrumpidos. México recibió durante 2024 el récord de 64 mil 745.47 
millones de dólares, según reportó el Banco de México. Este monto es 2.25% 
más que lo obtenido en 2023, cuando ingresaron 63 mil 319 millones de 
dólares (…) BBVA es autor de un buen análisis sobre remesas, y para sus 
economistas todavía es temprano para saber si la caída en diciembre se debe 
al efecto Trump. Lo cierto: en diciembre se obtuvieron 5 mil 227.78 millones 
de dólares provenientes de los mexicanos en el exterior, lo cual representó 
una reducción mensual de 11.24%, y una anual de -4.90% (…) Banco Base 
recordaba cómo las remesas ya representan 3.53% de la economía 
mexicana, y una caída de 20% por la política antiinmigrante, significaría una 
caída de 0.7 puntos porcentuales en el PIB del país. De ese tamaño están las 
remesas (…) Rogelio Ramírez de la O busca enviar mensajes al mercado de 
estabilidad en la economía mexicana (…)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste   
 

 

Ya hay un seguro médico que no teme cubrir a personas 
mayores  
En México se asume que si llegas a los 60 o 70 años de edad sin seguro de 
gastos médicos mayores es casi imposible poder adquirirlo dado el 
inaccesible precio de las primas a esas alturas. De hecho, el costo de esos 
seguros se eleva a tal grado en esas etapas que no pocos de quienes ya lo 
tienen se ven obligados a perderlo, con todo y su antigüedad después de 
décadas de haberlo pagado sin haberlo utilizado. Es un trastorno que viven 
los seguros médicos en el país (…) Hablamos de Koltin, que ofrece cobertura 
de salud privada de gama alta para personas mayores de 50 a 85 años. Lo 
hace a través de una membresía de salud, combinando la cobertura ante 
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gastos médicos mayores emitidos por BBVA Seguros Salud con cuidado 
personalizado y proactivo. A diferencia de los seguros tradicionales, la 
membresía no solo protege frente a enfermedades graves o accidentes, sino 
que también promueve hábitos saludables mediante acompañamiento 
preventivo con un equipo de profesionales de la salud (…)  

EL ECONOMISTA, columna Salud y Negocios de Maribel Ramírez   
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

México cumple acuerdo: inicia despliegue de tropas  
Tal como fue acordado con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
al menos mil 500 elementos de la Guardia Nacional fueron comisionados 
desde las primeras horas del martes en ciudades fronterizas de Baja 
California, Sonora, Coahuila y Sonora para contener el paso de migrantes y 
de fentanilo. La presidenta Claudia Sheinbaum habló del despliegue total de 
10 mil elementos de la Guardia Nacional y aseguró que no deja sin seguridad 
al resto del país. Recalcó que esta acción beneficia a México. En Sonora se 
informó de la llegada de 120 elementos a Hermosillo, que formarán parte de 
un total de mil 500 guardias nacionales que serán distribuidos en puntos 
estratégicos de la entidad, de acuerdo con información de la Mesa Estatal de 
Seguridad, la cual no precisó en cuánto tiempo se completará la llegada de 
los efectivos. 

EL UNIVERSAL   
 

Van IP y Gobierno por acelerar Plan México y aprovechar 
"tiempo ganado"  
Luego de agradecer el respaldo del sector empresarial frente a las tensiones 
arancelarias de México con Estados Unidos, el Gobierno Federal aseguró que 
el país ganó tiempo para ajustarse a las circunstancias, por lo que lanzó un 
llamado a acelerar la implementación del Plan México y "convencer" a 
Donald Trump de la importancia de que ambos países se mantengan como 
socios comerciales. Ante alrededor de 300 empresarios reunidos en Palacio 
Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum refirió que la pausa de un mes a 
los aranceles que EU pretende imponer al país servirá, además, para 
preservar el diálogo. Por ello, pidió a los representantes de la iniciativa 
privada trabajar juntos y mantener los aportes al país, incluso por encima de 
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los desacuerdos. "¿Qué tenemos que convencer? Primero, que somos la 
región con mayor potencial de todo el mundo… Yo a lo que los llamo, el día 
de hoy, es a seguir trabajando juntos y juntas, y a seguir fortaleciendo este 
plan, donde todas y todos tenemos algo qué aportar". 

LA RAZÓN   
 

Relanzarán el sello Hecho en México  
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a la iniciativa privada ayudar a 
fortalecer la economía mexicana para enfrentar la amenaza de aranceles por 
parte del gobierno de Donald Trump. Reunida con 300 empresarios en 
Palacio Nacional, planteó recuperar el sello Hecho en México y aprovechar 
la pausa de un mes en las tarifas para dialogar con Estados Unidos y 
representantes empresariales de ese país, para disipar riesgos. "¿Qué 
tenemos que convencer? Primero que somos la región con más potencial de 
todo el mundo. Que no es que un país subsidie a otro, sino que somos 
socios... segundo, pues ver exactamente qué es lo que se está planteando, y 
tercero, que ésa ya es nuestra tarea, seguir fortaleciendo la economía 
nacional", puntualizó la titular del Ejecutivo. 

EXCÉLSIOR   
 

Listos, para renegociación anticipada del T-MEC  
Altagracia Gómez, enlace del Gobierno Federal con el sector empresarial, y 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
indicaron que están preparados por si se adelanta para este año la 
renegociación o revisión del tratado comercial entre México, Estados Unidos 
y Canadá (T-MEC). En entrevista en Palacio Nacional, luego de una reunión 
de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con más de 300 empresarios, 
Gómez Sierra informó que el "Cuarto de Junto", mecanismo del CCE que 
brinda apoyo al gobierno mexicano en la revisión del T-MEC, tendrá una 
evolución. "Desde tiempo atrás nos hemos preparado como sector 
empresarial para este momento de análisis y revisión de nuestra relación 
comercial con nuestros socios de América del Norte, es por ello que 
conformamos el denominado 'Cuarto de Junto' que está técnicamente muy 
preparado y con toda la experiencia para acompañar con elementos 
técnicos, rigurosos y estratégicos cada conversación alrededor del T-MEC y 
de los temas comerciales", dijo. 

EL UNIVERSAL   
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Advierte Ebrard aún riesgo de aranceles  
El aplazamiento de la imposición de aranceles a México no garantiza que en 
un mes Estados Unidos no lo vuelva a intentar, reconoció ayer el secretario 
de Economía, Marcelo Ebrard. Optimista tras el acuerdo que en la víspera 
alcanzaron la presidenta Claudia Sheinbaum y el presidente Donald Trump, 
Ebrard no descartó un escenario en el que México pueda ser visto por EU 
como un "tercer país seguro". El secretario fue entrevistado en el Senado 
antes de reunirse en privado con los senadores de Morena, con quienes 
mantuvo un manifiesto tono de satisfacción. 

REFORMA   
 

'Catalogar terrorismo no ayuda'  
La presidenta Claudia Sheinbaum advirtió ayer que catalogar como 
terroristas a los cárteles de la droga, como pretenden EU y Canadá, no ayuda 
en el combate a esas organizaciones criminales ni en la lucha contra el 
fentanilo. En su conferencia mañanera, Sheinbaum fue cuestionada sobre 
una posible afectación a México por la clasificación anunciada por el 
presidente Donald Trump y el primer ministro Justin Trudeau. "La idea es que 
se hable en este grupo (de trabajo conjunto), todos estamos combatiendo a 
los grupos de la delincuencia organizada, de eso no puede quedar duda, de 
que México, Estados Unidos, Canadá y cualquier país del mundo, actuamos 
contra la delincuencia organizada y nosotros tenemos un plan, una 
estrategia y estamos actuando", indicó. "Puede explicarlo el secretario de la 
Defensa, el secretario de Seguridad: No ayuda a la colaboración y al 
combate", dijo. 

REFORMA   
 

SRE: "Ningún mexicano va a ir a Guantánamo"  
Juan Ramón de la Fuente, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, 
aseguró que bajo ninguna circunstancia ningún mexicano irá a la bahía de 
Guantánamo donde Estados Unidos prepara un centro de migrantes. "Sobre 
ese tema de Guantánamo, les puedo decir que ningún mexicano, ninguna 
mexicana, va a ir allá, bajo ninguna circunstancia", dijo a medios de 
comunicación, antes de sostener un encuentro con senadores de Morena. 
Explicó que después de darse a conocer la noticia de que se realizará un 
centro de detención migrante en la bahía, "se envió a la Embajada de los 
Estados Unidos una nota diplomática, justamente, diciendo que aquí vamos 
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a recibir a todas y a todos los mexicanos que así lo deseen y eso es lo que ha 
ocurrido hasta ahora y es lo que va a seguir ocurriendo". Aseguró que en la 
frontera norte se han recibido a paisanos deportados, además de que se les 
atendiende de conformidad con el plan México te abraza, implementado por 
la presidenta Claudia Sheinbaum. 

LA RAZÓN   
 

Habrá seguimiento a acuerdos con Trump sobre armas: 
Gobernación  
La titular de la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, expuso ante 
los senadores de Morena que habrá seguimiento a los acuerdos con el 
gobierno de Donald Trump, sobre todo en lo que se refiere al tráfico ilegal 
de armas que ingresan al país por la frontera norte. Al participar en la reunión 
plenaria de Morena, que se realizó a puerta cerrada, la responsable de la 
política interior señaló que "parte de la inseguridad que se vive en México 
tiene su origen en el consumo de drogas que se registra en el mundo, y que 
en nuestro país genera una espiral de violencia, combinada con el tráfico 
ilícito de las armas que se manufacturan en el país del norte". La secretaria 
de Gobernación estuvo más de una hora con los senadores de Morena y salió 
a toda prisa, en motocicleta, para poder llegar a Palacio Nacional, al evento 
de la presidenta Claudia Sheinbaum con empresarios. 

LA JORNADA   
 

Usaid destinaba 230 mdd a 250 programas en México  
En una carta membretada dirigida a un centro de atención para migrantes 
en Ciudad de México, se informó la suspensión de la ayuda estadunidense 
por 90 días. Sin embargo, apenas siete días después se confirmó que no era 
una medida temporal: miles de empleados fueron despedidos y numerosos 
programas fueron cancelados. En México, Usaid destinaba anualmente 230 
millones de dólares en 250 programas de apoyo, entre ellos la alianza con el 
gobierno para la identificación forense de personas desaparecidas. La 
decisión de EU, sustentada en la política "America first" y firmada por el 
secretario de Estado Marco Rubio, marcó un punto de inflexión. El impacto 
también se sintió en el combate al narcotráfico. Según el Miami Herald, unos 
250 contratistas del FBI en Colombia fueron despedidos. En México, los 
recortes amenazan con agravar la crisis de desapariciones, donde se 
registran más de 120 mil casos.                                                         MILENIO DIARIO   
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Alcanzan remesas nivel máximo en 2024  
Los ingresos por remesas a México marcaron un nuevo récord al cierre de 
2024 con 64 mil 745 millones de dólares, con lo que sumaron 11 años de 
crecimiento; sin embargo, en diciembre se evidenció una desaceleración en 
estos flujos, según datos del Banco de México (Banxico). El monto total de 
remesas implicó un incremento anual de 2.3 por ciento, su menor ritmo 
desde 2013, cuando se registró una contracción. Analistas de Banamex 
estiman que hacia delante continuará la debilidad en las remesas y 
explicaron que la moderación en su crecimiento viene de la mano en una 
desaceleración en la generación de plazas en el mercado laboral de EU. 
 

EL FINANCIERO   
 

Acuerdo o clausura a gasolineros.  
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que para evitar altos 
costos en la gasolina, planea llegar a un acuerdo con las estaciones de 
servicio para establecer un precio máximo, medida que propone antes de 
que sean clausuradas. Durante la conferencia matutina, la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco) dio a conocer que después de un estudio 
detectó 37 gasolineras que venden a precios más elevados que el promedio 
nacional, razón por la cual la mandataria mexicana llamó a llegar a un "pacto 
voluntario". Sheinbaum dijo que no es correcto que haya márgenes de 
ganancias de hasta seis pesos por litro de gasolina en algunas de las 
estaciones de servicio, cuando el promedio en el país es una ganancia de dos 
pesos. 
 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Sheinbaum deja sin invitación al PJ para el acto de 
aniversario de la Carta Magna  
Debido a que el Poder Judicial no ha respetado a los otros poderes ni a la 
Carta Magna, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo decidió no invitar a una 
representación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al acto 
por el 108 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917. "La 
Corte no está invitada para mañana (hoy). Van a estar el Poder Legislativo y 
el Poder Ejecutivo", señaló la mandataria en la mañanera de ayer ante 
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pregunta sobre si la ministra presidenta, Norma Piña estaba convocada al 
acto de hoy en Querétaro. Por otro lado, la mandataria rechazó las voces en 
la oposición que han señalado que personas vinculadas a la 4T fueron las 
seleccionadas en los procesos de elección de candidatos que participaran en 
los comicios judiciales. 

LA JORNADA   
 

Critican juzgadores descortesía a Piña  
Ante la exclusión de la ministra Norma Piña para la ceremonia del aniversario 
de la Constitución, magistrados federales pidieron a la presidenta Claudia 
Sheinbaum comportarse como Jefa de Estado porque la conmemoración no 
se trata de su "fiesta de cumpleaños". Impartidores de justicia del Colectivo 
Artículo 41 desaprobaron la descortesía de la Presidenta en un momento en 
que su gobierno ha hecho llamados a la unidad ante las presiones de Estados 
Unidos. En la conferencia matutina, Sheinbaum dijo que en la ceremonia del 
aniversario de la Carta Magna, en Querétaro, no estará invitada la ministra 
presidenta Norma Piña ni ningún integrante de la Suprema Corte de Justicia. 
Los magistrados Rogelio Alanís y Edna Hernández Granados manifestaron 
que, antes de que EU amenazara con violar el T-MEC a través de la 
imposición de aranceles, México transgredió sus reglas con la desaparición 
del INAI y la destrucción del Poder Judicial 

REFORMA   
 

Ley suprema: botín electoral  
Cambiar la Constitución se convirtió en un objetivo político, una promesa de 
campaña y, más frecuentemente, en la imposición de una sola fuerza 
política, asegura el doctor en Derecho Antonio Caballero, integrante del 
Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Promulgada por 
Venustiano Carranza un lunes, duró sin cambios apenas cuatro años. En 
México, cada presidente la ha modificado, así sea levemente. Cada uno ha 
tratado de alinear la Constitución a sus ideas, aunque eran cambios mínimos. 
Hasta el sexenio pasado, las reformas legislativas habían impedido que una 
misma fuerza tuviera mayoría calificada. Eso obligaba a que los cambios se 
realizaran por consenso, califica Caballero. A partir del actual sexenio, dice, 
describe situaciones como el "abuso de la mayoría". 

REFORMA   
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EU "tomará el control de Gaza" sin palestinos, advierte 
Trump  
El presidente estadunidense Donald Trump afirmó que Washington "tomará 
el control" de la Franja de Gaza y la reconstruirá. "Será nuestra 
responsabilidad desmantelar todas las bombas sin explotar, nivelar el 
terreno, deshacernos de los edificios destruidos y allanar la zona para 
impulsar un desarrollo económico que genere una cantidad ilimitada de 
empleos y viviendas", afirmó. Trump, que hizo su fortuna con negocios 
inmobiliarios en todo el mundo, no descartó desplegar tropas 
estadunidenses para apoyar la reconstrucción de Gaza y aseguró que 
Washington hará "lo que sea necesario" para completar ese proyecto. Una 
periodista le preguntó en qué consistiría esa ocupación estadunidense y si 
sería prolongada, a lo que Trump respondió afirmativamente. 

MILENIO DIARIO   
 

Continúa estrategia de AMLO.- Harfuch  
La estrategia de seguridad de la presidenta Claudia Sheinbaum es la misma 
que planteó su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, afirmó ayer el 
titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar 
García Harfuch. Durante su intervención en la segunda reunión plenaria del 
Partido Verde, el funcionario aseguró que el ex mandatario perfiló la 
estrategia que prioriza la atención a las causas de la violencia. La atención a 
las causas, la aplicación de inteligencia, la coordinación entre secretarías y 
estados y la consolidación de la Guardia Nacional, dijo, son los ejes de la 
estrategia para combatir la inseguridad. Asimismo, el secretario sostuvo que 
la estrategia de seguridad está encabezada por Sheinbaum, no por el titular 
de la SSPC. 

REFORMA   
 

Policía en frontera sur obedece ¡al crimen!  
Cientos de policías municipales de la frontera sur, donde inicia la migración 
que busca llegar a Estados Unidos, han estado bajo las órdenes del crimen 
organizado. Del 8 de diciembre de 2024 al 2 de febrero de este año, en la 
entidad han sido detenidos 224 policías locales, incluyendo a dos estatales 
de investigación, así como dos alcaldes, y funcionarios municipales de 
Chiapas en las zonas Centro, Fraylesca, la Sierra y Los Altos. En contraste, en 
estos casi dos meses no han sido detenidos capos del narco o líderes 
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criminales, de acuerdo con información brindada por la Fiscalía chiapaneca. 
A decir de Gerardo González, investigador del Colegio de la Frontera Sur, las 
detenciones hasta ahora son mediáticas y hace falta ver qué hace la 
autoridad para evitar esas ligas criminales. 

REFORMA   
 

Motín en penal de Villahermosa deja siete reos muertos y 
14 heridos  
Siete reos muertos y 14 heridos dejo ayer un enfrentamiento a balazos y un 
motín alrededor de las 10:51 horas, en el Centro de Reinserción Social del 
Estado de Tabasco (Creset), en las afueras de Villahermosa, informó la 
Fiscalía General del Estado (FGE). Precisó que cerca de las 11:30 horas, con 
apoyo de los tres órdenes de gobierno, se controló la revuelta. Temprano, 
residentes de la zona donde se localiza el penal, difundieron en redes 
sociales reportes e imágenes del ambiente que se vivía dentro del mismo, en 
los cuales se escuchan detonaciones por arma de fuego. Los disturbios 
alertaron a los familiares de los internos que comenzaron a llegar al 
reclusorio para exigir a los custodios informes sobre la situación de sus 
parientes. 

LA JORNADA   
 

Ejecutan a siete hombres en San Luis Río Colorado  
Este martes se dio a conocer la ejecución de siete personas en calles de la 
colonia México, en el municipio de San Luis Río Colorado, Sonora, 
presuntamente a manos del grupo de la delincuencia organizada conocido 
como Los Rusos. En un comunicado, la Fiscalía General de Justicia del Estado 
de Sonora (FGJES) señaló que a las 20:15 horas del lunes se recibió un reporte 
sobre disparos de arma de fuego en la intersección de las Calle 48 y Quintana 
Roo y, al arribar al lugar, autoridades de los tres niveles de Gobierno 
localizaron los cuerpos de siete hombres, cuyas edades oscilaban entre los 
35 y 40 años. Este múltiple asesinato se dio como parte de una escalada de 
violencia que se ha presentado en los últimos días en San Luis Río Colorado, 
en donde los medios de comunicación locales contabilizaron al menos 40 
homicidios dolosos durante el pasado mes de enero, con lo que se convirtió 
en el municipio más violento en el estado en lo que va de este 2025. 
 

LA RAZÓN   
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Los criminales recluían a más niños en Veracruz  
La Secretaria Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección a Niños, Niñas y 
Adolescentes, Silvia Lorena Villavicencio Ayala, lamentó que Veracruz sea 
uno de los estados en donde más niños son reclutados por el crimen 
organizado. En entrevista, la funcionaria dijo que están por establecer una 
mesa de trabajo en el Congreso de la Unión para ver cómo van a atender 
este problema, aunque saben que no sólo se trata de un problema de 
legislación, sino de las condiciones de vulnerabilidad de los menores. "Hemos 
detectado, si les interesa saber, que Veracruz es uno de los estados que tiene 
mayor problema de posible reclutamiento, porque tiene la tercera población 
de niños y adolescentes y también cuando tienes una mayor población tienes 
una mayor desigualdad y también tienes una mayor violencia y también 
tienes una afectación seria en algunos de tus derechos", dijo. Aseguró que 
las condiciones en las que se encuentran los menores: pobreza, falta de 
oportunidades, escasos estudios y en ocasiones orfandad, tienen 
condiciones en las que son fácilmente reclutados por la delincuencia 
organizada. 

EXCÉLSIOR   
 

Refuerzan búsqueda de 'Chapo Isidro'  
Fausto Isidro Meza Flores, "Chapo Isidro", fue incorporado ayer a la lista de 
los criminales más buscados por el Buró Federal de Investigaciones (FBI, por 
sus siglas en inglés), que ofreció una recompensa de cinco millones de 
dólares por información que conduzca a su captura. "El FBI ha incluido a 
Fausto Isidro Meza Flores en su lista de los 10 fugitivos más buscados. Se le 
acusa de estar involucrado en la posesión, distribución e importación de 
grandes cantidades de heroína, metanfetamina, cocaína, fentanilo y 
marihuana a Estados Unidos", indicó la agencia estadounidense. La ficha de 
captura señaló al "Chapo Isidro" como el líder de la organización delictiva 
Meza Flores, acusada de narcotráfico de gran magnitud y de operar 
fuertemente armada en Sinaloa. "La organización delictiva transnacional 
Meza Flores es responsable de la tenencia, la distribución y la importación a 
EU de grandes cantidades de heroína, metanfetamina, cocaína, fentanilo y 
marihuana, y ha controlado mayormente la producción, el transporte y la 
distribución de narcóticos en varios lugares de México", estableció. 

REFORMA   
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Complica salinización a Dos Bocas  
La presidenta Claudia Sheinbaum admitió que existen problemas de 
salinización de crudo en la Refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas. "En 
efecto, hay un problema de salinización del crudo. A veces no tiene que ver 
con un asunto de la propia explotación o del mecanismo o de la metodología 
de extracción del petróleo, sino incluso hasta con mal tiempo en el Golfo", 
dijo. "Son muchas causas. Hay maneras de hacerlo, hay distintos químicos 
que ayudan a esto, además de un proceso físico y se está trabajando en ello 
para que no haya el problema de la entrada de crudo con sal, que sí puede 
dañar la refinería", aseguró la mandataria durante la mañanera en Palacio 
Nacional. Sheinbaum afirmó que la refinería actualmente está lista y sólo 
tiene ese problema que ya se está resolviendo. "Pero en este mes se 
resuelve. Tengo reunión con Pemex todas las semanas y esto es lo que me 
están informando", afirmó Sheinbaum. 
 

REFORMA   
 

 

Preparan la inauguración de hospitales  
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la inauguración en 2025 de 47 
nuevos Hospitales, Unidades de Medicina Familiar y Clínicas en el país. En la 
mañanera, explicó que se pondrán en operación nueve hospitales del IMSS, 
19 del IMSS-Bienestar y cinco del ISSSTE, así como seis Unidades de Medicina 
Familiar (UMF) del IMSS y ocho clínicas del IMSS-Bienestar. "Es un esfuerzo 
muy importante, va a dar una capacidad muy importante en todo el país, 
para que todos lo sepan, estamos trabajando muy fuerte para avanzar 
todavía más en el sistema de salud", afirmó. Por su parte, el director del 
IMSS, Zoé Robledo, informó que en marzo se presentará el proceso de 
contratación de 7 mil 500 nuevos médicos que ocuparán, en su mayoría, las 
plazas que se ofertarán en estos nuevos hospitales. Reveló que se fortalece 
el primer nivel de atención, por lo cual ahora las UMF tendrán admisión 
médica continua, es decir, contarán con salas de urgencias que estarán 
abiertas las 24 horas del día. 
 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Destacan Ebrard y García Harfuch en la evaluación al 
gabinete  
Marcelo Ebrard y Omar García Harfuch, secretarios de Economía y de 
Seguridad y Protección Ciudadana, respectivamente, son los miembros del 
gabinete de Claudia Sheinbaum mejor calificados por la opinión pública 
nacional, según revela una encuesta de El Financiero. Mario Delgado, 
secretario de Educación Pública, obtuvo 58 por ciento. Por su parte, la 
secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, sumó 57 por ciento. Juan 
Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores, registró 56 por 
ciento de opinión favorable, mientras que Rogelio Ramírez de la O, secretario 
de Hacienda y Crédito Público, obtuvo 51 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

 

Señalan incompetencia sobre cifras de fentanilo  
La Secretaría de Salud y la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e 
Innovación no dieron a conocer el porcentaje de aumento en el consumo de 
fentanilo en México y cuál es la droga que más se usa, bajo el argumento de 
que la información no es de su competencia. Se les solicitó detallar, de 
acuerdo a los resultados de las encuestas, derivado de la cancelación de 
Enasama 2023-2024, pero ninguna pregunta fue contestada por la Secretaría 
de Salud, de la cual depende la Comisión Nacional de Salud Mental y 
Adicciones (Conasama), que se encargó de plantear la metodología, ni por la 
Secretaría de Ciencia y Tecnología, antes Conahcyt. La información actual 
con la que se cuenta en el sistema de salud gira en torno a categorías 
generales. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Unesco nombra al lago de Texcoco sitio de conservación de 
la biodiversidad  
Por contribuir en la conservación de la biodiversidad, a mejorar la calidad del 
agua y el desarrollo de las comunidades, la Organización de Naciones Unidas 
para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) designó ayer al lago de 
Texcoco como sitio demostrativo de ecohidrología, el primero en su tipo en 
México, de los 63 que existen en el mundo. César del Valle, presidente 
municipal de Ateneo, precisó que su potencial hidrológico es para albergar 
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hasta 80 millones de metros cúbicos del vital líquido y cuenta con humedales 
intermitentes y permanentes en 4 mil o 5 mil hectáreas, de las 14 mil que 
tiene en total. En su área natural protegida, dijo, se han recuperado unas mil 
900 hectáreas, y 4 mil de cuerpos de agua. 

LA JORNADA   
 

Ubican a tres buques estadounidenses en BC  
Tres buques de guerra estadounidenses fueron ubicados este martes frente 
a las costas de Baja California. El primero es un portaaviones de la clase 
Nimitz de la Marina de Estados Unidos, el cual fue detectado por usuarios 
marítimos y por la Armada de México frente a las costas de Ensenada. La 
Secretaría de Marina (Semar) aclaró que se encuentran en una zona donde 
existe libre navegación internacional, además de que en otras ocasiones ha 
habido esta presencia. Lo anterior se da en el contexto del sobrevuelo de una 
aeronave militar del país vecino sobre espacio aéreo mexicano, situación que 
provocó alerta en algunos sectores; sin embargo, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Defensa) advirtió sobre el sobrevuelo, pues ya estaba enterada de 
dicha acción. 

LA RAZÓN   
 

 

Deja Corte poderes a Taddei en el INE  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dejó vivas las reformas 
electorales que permiten a la presidenta del Instituto Nacional Electoral 
(INE), Guadalupe Taddei Zavala, designar a los directores ejecutivos y de 
unidades técnicas sin consultar al Consejo General. El pleno no alcanzó ayer 
la mayoría de ocho votos para invalidar las modificaciones a la Ley General 
de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE) en materia de elección 
judicial hechas el año pasado por el Congreso de la Unión. De esta forma, 
quedaron firmes las reformas a los artículos 45 y 48 impugnadas por los 
partidos Movimiento Ciudadano y Revolucionario Institucional (PRI) por 
presuntas violaciones al proceso legislativo. Para la ministra Lenia Batres, el 
proyecto presentado por el ministro Pardo confunde la autonomía e 
independencia del INE al atribuir las mismas cualidades a cada una de sus 
unidades ejecutivas y áreas técnicas. 

EL UNIVERSAL  
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Se autorizan fondeo Ministras-aspirantes  
Las tres ministras que buscan ser electas para seguir en la Suprema Corte de 
Justicia salvaron ayer el autofinanciamiento de los candidatos para la 
elección judicial, que es el único permitido por la ley. Lenia Batres, Yasmín 
Esquivel y Loretta Ortiz, únicas integrantes de la Corte que participarán en 
los comicios, rechazaron un proyecto que anulaba el artículo 522, numeral 
primero, de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(LEGIPE). "Las personas candidatas podrán erogar recursos con la finalidad 
de cubrir gastos personales, viáticos y traslados dentro del ámbito territorial 
que corresponda a su candidatura dentro de los periodos de campaña 
respectivos", dice el numeral. Seis ministros votaron por invalidar, pero eran 
necesarios ocho votos y Margarita Ríos-Farjat no asistió a la sesión. Las tres 
ministras mencionadas rechazaron declararse impedidas para resolver sobre 
este punto, pese a que el fallo les afecta directamente en su calidad de 
candidatas. 

REFORMA   
 

"Legitimidad del PJF, en duda con la elección"  
El nuevo Poder Judicial electo por voto ciudadano tendrá una dudosa 
legitimidad y la ciudadanía no tendrá ningún incentivo para acudir a votar, al 
no conocer a los aspirantes, impuestos por el poder político, consideró la 
jurista Janine Otálora Malassis, magistrada de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. En entrevista en el programa 
EntreDichos, de El Financiero, con el periodista René Delgado, la magistrada 
preguntó: "¿Qué incentivos tiene la ciudadanía de ir a votar por cargos de 
juzgadores que desconoce? Los ciudadanos van a votar por juzgadores que 
no son de los lugares donde viven y que por lo tanto no serán quienes van a 
juzgarlos". 

EL FINANCIERO   
 

Pide Noroña para Rocha revocación de mandato  
El morenista Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, dijo que en 
lugar de pedir la renuncia del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, se 
debería hacer una consulta de revocación de mandato para que la gente 
decida su continuidad. A decir del legislador, el gobernador morenista de 
Sinaloa acataría el resultado de dicha consulta. "Si (quieren) un proceso de 
revocación, se hace el proceso de revocación y (si) el pueblo dice por mayoría 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250205/1187b46-2e69591.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250205/1187be4-2e696de.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250205/1187b13-2e69511.pdf


que debe haber un cambio, el primero que lo respetaría sería nuestro 
compañero gobernador Rocha Moya", planteó Noroña. Reforma publicó una 
encuesta donde un 62 por ciento de sinaloenses consultados estimó que el 
mandatario debería renunciar ante la crisis de inseguridad y violencia que 
vive la entidad. El senador Saúl Monreal, también de Morena, pidió a los 
sinaloenses respaldar las acciones implementadas para combatir la 
inseguridad. 

REFORMA   
 

Ciudadanía Ya, partido de jueces y magistrados  
Jueces y magistrados que prefirieron renunciar a sus cargos en lugar de 
participar en la elección judicial decidieron aventurarse en la creación de un 
nuevo partido político que pretende llamarse "Ciudadanía Ya" y que tendrá 
como lema y misión "reestablecer el Estado de Derecho" en el país. Reynaldo 
Reyes Rosas, quien presentó el primer amparo contra la reforma judicial y 
encabezó mítines y protestas, confirmó a Milenio que es él quien impulsa 
este nuevo partido. Reyes Rosas será el apoderado legal y responsable de 
cualquier trámite ante el Instituto Nacional Electoral (INE), así como el 
portavoz del llamado a la ciudadanía, base trabajadora del Poder Judicial, 
jueces y magistrados en retiro para sumarse a esta nueva opción política. 
 

MILENIO DIARIO   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Musk acumula poder en Gobierno de EU  
El multimillonario Elon Musk está tomando rápidamente el control sobre 
grandes extensiones del Gobierno federal con la bendición del Presidente 
Donald Trump, al marginar a funcionarios de carrera, obtener acceso a bases 
de datos sensibles y desmantelar una importante agencia de asistencia 
humanitaria. Trump también minimizó las preocupaciones sobre cualquier 
conflicto de intereses que pueda tener Musk, aunque los negocios del 
multimillonario enfrentan escrutinio regulatorio y tienen contratos 
federales. No está claro qué quiere hacer Musk con el sistema de pago. Ha 
afirmado que podría recortar 1 billón de dólares del déficit federal "sólo 
abordando el despilfarro, el fraude y el abuso". 

REFORMA   
 

Vulnerabilidades en Deepseek  
DeepSeek ha ganado una gran popularidad en las últimas semanas debido a 
que puso en jaque a la industria de inteligencia artificial estadunidense, lo 
cierto es que es una plataforma que no está exenta de vulnerabilidades. Una 
investigación realizada por la empresa de ciberseguridad Wiz encontró una 
base de datos de DeepSeek expuesta en internet con más de un millón de 
registros, entre los que se incluyen datos de usuarios y claves de 
autenticación. "Mientras DeepSeek causaba revuelo en el espacio de la 
inteligencia artificial, el equipo de investigación de Wiz se propuso evaluar 
su postura de seguridad externa e identificar posibles vulnerabilidades", 
indicó la empresa en un blog. En pocos minutos hallaron dicha base de datos 
y, aunque la exposición de ésta es grave, lo es aún más que se podía controlar 
y permitir una posible escalada de privilegios dentro del entorno de 
DeepSeek. 

EXCÉLSIOR   
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Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del martes 04 de febrero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑51,889.75 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 680.22 

VARIACIÓN EN %: 1.33 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.86 21.01 FIBRATC 14 13.07 

 

Dólar 

interbancario 

20.48 20.49 TEAK CPO 11.11 

 

Dólar canadiense 14.40 14.41 GPROFUT * 9.09 

 

Euro 21.41 21.42  

 Libra esterlina 25.76 25.77 
EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 HERDEZ * -4.39 

 FIBRAHD 15 -4.12 

KUO B -3.37 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑44,556.04 

NASDAQ ↑19,654.02 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 55,500.00 62,300.00 Anterior Actual 28 Días 9.65 

 

Centenario 67,500.00 75,900.00 8.376985 8.378047 91 Días 
9.54 

 

Plata onza 

libre 
675 810    

 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$72.90 dólares por barril 

BRENT                   
 

$76.38 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

10.2776 10.3078 

  


